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PAULINO PLATA, CONSEJERO DE TURISMO, COMERCIO Y DEPORTE 

«En Fitur 2006 vamos a ser más impactantes» 
Plata anuncia su intención de sumar las ciudades monumentales al pabellón El consejero 
defiende adelantar la ubicación del 'stand' 
 
PILAR MARTÍNEZ/MÁLAGA 
Acaba de vivir su primer Fitur como consejero de Turismo, Comercio y Deporte. Una primera 
puesta en escena en la que ha dado un giro importante: menos espacio, menos inversión y un 
paso hacia adelante en la profesionalización de este evento. La experiencia le ha resultado 
satisfactoria, pero ya piensa en introducir más cambios para la próxima edición. Recién levantado 
y con un largo día por delante, Paulino Plata hace un hueco tras desayunar para adelantar algunas 
propuestas de futuro. 
 
El proyecto más inmediato y no menos novedoso de esta feria ha sido el convenio de colaboración 
en materia de promoción internacional entre Junta y Turespaña. ¿Es un primer paso en esta suma 
de esfuerzo o es el máximo a lo que se aspira? 
 
Son dos convenios en uno. El primero de ellos nos va a abrir una nueva línea de trabajo dentro de 
Turismo Andaluz. Turespaña tiene 80 oficinas de turismo repartidas por el mundo. La intención es 
que en estas oficinas haya especialistas andaluces para que vayan tomando experiencia de esos 
mercados. Nos interesa mucho conocer a nuestros clientes y, en la actualidad, no tenemos 
suficientes datos en este sentido. Esta parte del acuerdo va a permitir poner a andaluces en las 
oficinas de turismo de Londres o de Berlín. Pero además vamos a intentar que, a través de este 
convenio, Turespaña junto con la Comunidad Autónoma haga estudios específicos para realizar 
prospectivas de cómo evolucionan los respectivos mercados. Asimismo vamos a mejorar la 
prestación de servicios a las empresas, que podrán demandar a estos especialistas que atiendan 
determinadas cuestiones que les interesen. El reto es afinar mucho más en la promoción y en las 
vías de contacto con los operadores. 
 
En cuanto a la segunda parte del convenio, ¿se puede avanzar más tras esta primera 
colaboración? 
 
Nuestra intención, porque creo que es la mejor forma de operar en un mundo cada vez 
globalizado, es reforzar la marca España. Sobre todo en destinos lejanos es más interesante tener 
una marca del país. Tiene poco sentido en China promocionarse como Andalucía, porque si 
difícilmente reconocen España va a ser prácticamente imposible que identifiquen a Andalucía. Es 
además una necesidad, porque así lo está haciendo muy bien en Francia y otros países que 
también compiten por los mismos clientes. La experiencia dará el desarrollo de actuaciones 
futuras. De todas formas a Turespaña ya le hemos enviado algunas ideas para que en las ferias 
diseñen un espacio general, con un elemento común, para que después todos podamos estar 
dentro con nuestras peculiaridades. 
 
En la inauguración de Fitur de 2004 se alertó de los profundos cambios que estaban 
transformando el turismo. En el acto de 2005 se ha advertido de que estos hábitos se han 
agudizado. ¿Está la administración andaluza y el sector preparados para reinventar su modelo 
turístico? 
 
Creo que lo está empezando a hacer. Cuando hablamos de proyectos innovadores todo el mundo 
está dispuesto a sumarse a ellos.  
 
¿No cree que se llega tarde? 
 
Bueno, es necesario. Nos interesa más decirlo así. Es más, es imprescindible. El sector es un 
universo muy variado. La mayor parte del mismo está interesado en incorporarse a estos nuevos 
proyectos innovadores. Otra parte lo está haciendo de manera individualizada. Pero hay un 
conjunto de medianas empresas familiares, que son las que más lo necesitan para sobrevivir ante 
este entorno tan competitivo, que son las que tienen más dificultades. Sin embargo, tenemos 
previsto poner en marcha acciones que impulsen la incorporación de estas pymes a las nuevas 
tecnologías. 
 
Ante este nuevo escenario, ¿qué novedades plantea para Fitur 2006? 
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Bueno, en esta edición se ha reducido el espacio, pero para 2006 creemos que volverá a aumentar 
porque queremos poner de acuerdo, tras conseguir la unión de todos los patronatos provinciales 
este año, a los entes de promoción de las ciudades monumentales de Andalucía para poderlos 
incorporar a este pabellón. Si lo conseguimos tendremos que disponer de más espacio, y salimos 
todos ganando al dar una imagen más completa y con más fuerza para vender nuestra tierra. 
También he visto claramente que hay que ser más impactantes con las tecnologías de la 
información. Vamos a intentar tener un pabellón en el que se visualice mucho más esa apuesta 
por las tecnologías que estamos haciendo. Por último, vamos a seguir trabajando con los 
patronatos para que el resultado de nuestra presencia sea la suma de los intereses de todos. 
 
¿Sobre la ubicación, tras las críticas por tener delante toda la oferta residencial, habrá cambios? 
 
Creo que el pabellón 3, que es el que está a la entrada, no es una mala ubicación. Pasa más gente 
por aquí y, por tanto creo, que es una ventaja. Eso sí, pienso que dentro de este pabellón lo que 
hay que conseguir para 2006 es estar al principio del mismo y no al final, como ahora. En caso de 
no conseguirlo habrá, al menos, que marcar una directrices para que nadie te tape. Son 
cuestiones muy coyunturales, pero, si conseguimos las ciudades monumentales, Andalucía puede 
tener mayor dimensión. De todas formas, estoy satisfecho de la puesta en escena de Andalucía en 
Fitur. 
 
El día antes del inicio de Fitur, la alianza Exceltur pedía un cambio en la ley de financiación de 
municipios turísticos para paliar el crecimiento desaforado de la oferta residencial. Andalucía está 
inmersa en cambios en esta normativa. ¿Cómo se va a atajar este problema? 
 
Es un asunto de mucha envergadura. Pienso que es la asignatura pendiente que tiene nuestra 
democracia. Sobre los ayuntamientos turísticos, creo que éstos tendrían que hacer un compromiso 
de buena gestión. No sólo se trata de que lleguen más recursos, sino de que administren bien los 
que tienen. 
 
Pero, ¿hay alguna medida inminente que se vaya a adoptar? 
 
Vamos a intentar que la declaración se corresponda con aquellos municipios que tengan un 
volumen alto de plazas hoteleras. También la financiación va a cambiar y va a tener objetivos 
específicos. No va a ser dinero sin justificar. 
 
La prontitud de la Semana Santa y el largo paréntesis hasta el inicio del verano preocupa al 
sector. ¿Se van a desarrollar acciones para motivar a la demanda antes de la temporada alta? 
 
Antes del inicio del periodo de vacaciones, en las comunidades autónomas que nos llegan más 
turistas vamos a hacer acciones promocionales. Por ejemplo, en Madrid, en el mes de mayo, 
vamos a hacer una semana de Andalucía, con unas jornadas y una serie de actos que atraigan al 
público en general. Madrid es la primera proveedora de turistas de Andalucía. Esta experiencia 
probablemente la repitamos en Barcelona y en el País Vasco. En el mes de mayo, que es cuando 
deciden las vacaciones, vamos a desplegar varias campañas muy interesantes. 

 

beca
Rectángulo




